

Le gouvernement du Canada aurait préféré la nomination d'une commission conjointe, mais il veut déférer autant que possible au désir du secrétaire d'Etat; en conséquence, je vous saurais gré de vouloir bien savoir de lui quand il lui conviendra que les représentants nommés par le gouvernement canadien se rendent à Washington pour conférer avec vous et avec M. Blaine.

Il ne sera pas possible à sir John Macdonald lui-même de quitter Ottawa, mais ce gouvernement propose que ses vues soient représentées par l'honorable sir John Thompson, ministre de la justice, l'honorable sir Charles Tupper, baronet, haut-commissaire du Canada à Londres, l'honorable M. George Foster, ministre des finances, et peut-être l'honorable M. Bowell, ministre des douanes. Ces messieurs seront parfaitement instruits des vues du gouvernement canadien et seront autorisés à discuter le tout ou chacun des sujets mentionnés dans la base de négociations présentée à M. Blaine le 22 décembre et à décider de concert avec vous des mesures à prendre pour la nomination d'une commission conjointe à une date prochaine, s'ils réussissent, comme je l'espère, à convaincre le gouvernement des Etats-Unis qu'un accord est probable sur quelques-unes de ces questions, sinon sur toutes.

Je serais obligé à Votre Excellence de vouloir bien m'informer par télégramme ou par dépêche au plus tôt de la date où il vous conviendra de recevoir les représentants canadiens pour l'objet susmentionné.

J'ai, etc.,

STANLEY DE PRESTON.

Son Excellence

SIR JULIAN PAUNCEFOTE, etc., etc., etc.

*Lord Stanley de Preston à sir Julian Pauncefote.*

(Télégramme.)

31 mars 1891.

Il vient d'être décidé que le haut-commissaire doit aller reprendre ses fonctions sans plus de retard. Il partira aujourd'hui d'Ottawa et retournera à Londres en passant par Washington, où il avisera avec vous s'il est à propos de télégraphier à ses collègues d'aller le trouver dans cette dernière ville.

Au cas qu'il resterait malade, le secrétaire d'Etat voudrait-il que la conférence eût lieu en juillet, alors que la session du parlement canadien sera finie?

Sir Charles Tupper conférera aussi avec vous au sujet du renouvellement du *modus vivendi*.

STANLEY.

N° 18.

*Sir Julian Pauncefote à lord Stanley de Preston.*

WASHINGTON, 2 avril 1891.

MILORD,—Relativement à ma dépêche n° 12 du 26 du mois dernier, transmettant copie d'une note que j'avais adressée à M. Blaine sur réception de la dépêche n° 17 de Votre Excellence, en date du 16 du même mois, j'ai l'honneur de vous envoyer copie d'une note que j'ai reçue de M. Blaine en réponse à la mienne.

J'ai, etc.,

JULIAN PAUNCEFOTE.

Son Excellence

le Très-honorable

LORD STANLEY DE PRESTON, G.C.B.

M  
de m'a  
dre plu  
Po  
" t  
confide  
pour u  
rendre  
" t  
officiell  
une dép  
de vous  
par le g  
de la m  
négocia  
Un  
dernier  
Vo  
lord Sal  
et si po  
J'ai  
mission  
que je n  
Ap  
proposit  
je répliq  
question  
disposé  
avec le  
lequel o  
mutuel.  
" Si  
de la ter  
" H  
" L  
Il n  
ma mod  
m'aviez  
que le ca  
mois plu  
" confide  
Etan  
et que la  
de cet au  
ma minu  
la lutte é  
tous deux  
de récipr  
d'Etat.  
J'ent  
ques sem  
pas pris  
j'ai parlé  
suggéré o  
38